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 会長あいさつ   会長 松坂敏之 

今日は 11 月 16 日です。創立記念日は 11 月 19 日

です。本年で我がクラブは 31 周年になります。私は 30

周年の会長であり、佐々木俊英会員は 30 周年実行

委員長でありました。何回も実行委員会をし、残念なが

らコロナの感染。一時はどうなるのかと大変気持ちが揺ら

いだ時もありましたが、おかげさまで、会員も維持され、

何とかなりそうな気配でございます。会員のお一人お一

人に忘れられない思い出があります。仕事についても、あ

の時、助言を頂いて今があります。またイヤな思い出もあ

ろうかとおもいます。 

私は最近、良いことも、嫌なことも年齢のせいか忘れてし

まう傾向にありますが、11 月 19 日は我がクラブの創立

記念日であることは忘れないでいたいと思います。 

武田会員の映像を見ながら、今宵を楽しみたいと思いま

す。 

 

 幹事報告   幹事 望月秀則 

 親睦例会「新年交礼会」 

千歳 RC から新年交礼

会の来賓参加の自粛に

ついて文書が届きまし

た。これを受けて先般の

理事会で当クラブもご

来賓招待自粛のご案

内をすることで決定しました。お互い 1 月新年交礼

会に関しては行き来をしないという事になりました。 

 親睦例会「クリスマス家族会」 

12 月のクリスマス家族例会に関しては、ご家族のご

参加を案内し、是非出席頂き、楽しくクリスマスを盛

り上げます。 

 

 ご恵贈品について   会長 松坂敏之 

岩沼ロータリークラブ、歯科医の南舘さんからいつもお世

話になっていますと、昨年の 30 周年にお酒を送って頂き

ました。「七垂二十貫」十四代の一番良いお酒です。二

十貫のお米から七垂しかできないという時価相場 5 万

円相当のお酒です。中々飲む機会がないお酒です。是

非ご賞味ください。一ノ蔵も頂きました。丸駒温泉さんか

らもお酒「初太郎」を頂戴しています。大変有難いと思

います。 

 

 本日の例会プログラム  

移動親睦夜間例会 

「創立記念 in 支笏湖」 

担当：親睦活動委員会  

委員長 桑島昌子 

まずは、30 周年記念の映

例会出席状況（2021 年 11 月 16 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 25 名 

欠席者数（内：無断欠席）  18（0）名 

出席率 58.14 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  0 名 

2 出席者数総計  25 名 
 

前回例会 確定出席率（2021 年 11 月 9 日） 

確定出席率（MU 含む） 60.47 ％ 
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像を武田会員に作成して頂きましたのでご覧ください。 

 

 映像鑑賞  

武田会員が製作のこれまで「ほぼ未公開」の映像で歴

史を感じる数々の活動を振り返りました。 

 

 ご挨拶  

丸駒温泉旅館 代表取締役社長 佐々木義朗 様 

今日はようこそ 支笏湖は今の時期寒くて遠いというイメ

ージしかないと思いますが、お越し頂きまして有難うござ

います。私もここで偉そうに話しておりますが、皆様には

大変お騒がせといいますかご心配をお掛けしたことに大

変申し訳ないという気持ち

と、先ほど松坂会長がお話

していた未来は無限だとい

う言葉を聞きながら、改め

て過去を振り返りながらしっ

かりと未来に向かってやって

いくという事をお聞きしながら固く感じておりました。31 年

という歴史の千歳セントラルロータリークラブさんの映像を

見ながら、もう亡くなった方もいますし、ここにいる方も若

いなという感じがしました。おそらく私も 30 年前、望月君

と同じ年ですから、まだ 20 代で若かったのですが、今この

ような問題を起こす人間に成長してしまいまして、そうい

った意味では責任を持ってこれから生きていかなければな

らないと思います。私の近況を言いますと 12 月から新会

社になります。私は経営から一回外れますが、丸駒の顔

といいますか館の歴史を繋ぐ顔としては残って欲しいと言

われていますので、今まで以上に地域の方々とつながり

を持って、今まで以上に皆さんに信頼されるような人にな

っていこうと思っています。はっきりとした事は言えませんが、

恐らく数年後には皆さんに今まで以上のお力を借りなけ

ればならないかもしれません。何卒それまで見守って頂け

ればと思います。今日は是非楽しいひと時を過ごして頂

ければと思います。 

3 年前に米山記念館に行ったとき、「千歳から来ました」

と受付の女性に言うと、一番に「高塚さんは元気かい」と

言われました。そのぐらい千歳セントラルさんは長泉ロータ

リークラブとのつながりが深いのだなという事をつくづく感じ

ました。私も千歳 RC に所属し、今年は幹事をさせて頂

いておりますが、ロータリーも続けようと思っています。四つ

のテストを毎朝毎晩言いながら頑張って参りますので、こ

れからも宜しくお願い致します。どうぞごゆっくりお寛ぎくだ

さい。 

 

 乾杯の挨拶  

初代会長 高塚信和 

31 周年おめでとうございます！ 

 

 創立会員感謝状贈呈  

クラブ創立以来、ご活躍頂いている創立会員（チャーター

メンバー）7 名に感謝状を贈呈しました。 

お一人ずつ 31 年の思い出を語って頂きました。 

 

初代会長 高塚信和 会員 

どうも有難うございます。支笏湖に来て昔の事を思い出

しました。私の中学時代はこの先にオコタンペ湖から流れ

る川がありまして、そこでキャンプをしました。しかし大雨で、

今は無き千歳鉱山へ移動せざるを得なくなり、中学 2

年生の時に初めて千歳鉱山へ行きました。千歳鉱山は
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当時の人口は７千人いました。千歳の人口は 6 千人で

した。小学校中学校があり、その当時はお風呂が一つし

かないので、そこで皆で入って温まって暖を凌いだという

記憶があります。モーラップなど子供の頃よく行きましたが、

千歳ではここから見る風不死岳は凄いです。米軍のキャ

ンプ場もありました。皆さん知らないと思いますが、その頃

千歳は米軍基地がありまして、そこに米軍の保養地（キ

ャンプ場）がありました。そのような事を今、思い巡らせてお

ります。今日はどうも有難うございました。 

 

土居栄治 会員 

31 年目になりました。当時ロータリーの本部から電話が

あって、12、3 名ぐらいしかいなくて 25 人以上集めない

とクラブは結成できないという事でした。43 名まで集まり

当日最後に不動産業の方が入り 43 名でスタートして、

早 31 年となります。 

 

羽芝涼一 会員 

有難うございます。幸せです。31 年をこうやって皆が笑

顔で迎えられることは最高です。有難うございます。 

 

松坂敏之 会員 

この感謝状を渡すにあたっては理事会で決めた事です。

私は何もいらない。しかしせめて感謝状と粗品ぐらいは用

意したほうが良いのではないかという意見がありました。い

やいらない、気持ちだけで紙でいい。そういう事で勝手に

皆さんに相談しないで決めさせて頂きました。大変失礼

だったのですが、そうさせて頂いた経緯がございます。たっ

た一枚の紙でありながら、やはりこれは大変記念になる

印でございます。どうも有難うございました。 

 

佐々木俊英 会員 

この場をお借りして私事の話をさせて頂きます。我が社

㈱高橋管機工業の件ですが、私が社長を交代して約 3

年になります。新社長とロータリークラブを交代しようと思

っております。新社長は釧路から来た人間であります。こ

ちらに来てすぐ商工会議所は交代しまして、人脈づくりと

いう事で 3 年経ち、ロータリーといった中で人脈を作って

もらうのもいい時期だなと思い社長に話をしました。最初

本社で許可が出なくて、最近になって社長本人も千歳

に住居を購入し千歳に骨を埋めたいという気持ちでやっ

てもらえる状況になりました。社長本人も分かったというこ

とで時期はまだ決めていませんが、私と交代でロータリー

クラブに入る事になりました。私自身は只々寂しい限りで

ありまして、JC 卒業から 30 年間お世話になりまして本

当に有難うございました。JCも商工会議所もロータリーも

終わって後はライオンズクラブに行くしかないなと。（笑） 

そんな事は思っていませんが、交代した後もプライベート

でお付き合いして頂きたいと思いますので、今後とも宜し

くお願い致します。有難うございました。 

 

坂井 治 会員 

私も同じように 30 年経ちました。入会時、ちょうど 40 歳。

JC 卒業の年で現役のメンバーとしてセントラルロータリー

クラブに入会させて頂きました。入った時の印象は、JC は

話すのもセレモニーもとっても早くてテキパキしていますが、

ロータリーはゆったりやっていますから、ぬるま湯に浸かった

ようなゆっくりした気分で過ごさせて頂きました。ロータリー

は卒業がありませんから、余生の 70 歳過ぎに会長をや

佐々木俊英会員（左）と松坂敏之会長 

左から羽芝涼一会員、高塚信和初代会長、土居栄治会員 
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らせて頂いたらいいかと思っていました。今 70 歳を迎えそ

の間に会長 2 回、幹事 2 回、ガバナー補佐もやらせて

頂きました。地区の委員長もいろいろな委員会を何回も

やらせて頂きました。ガバナーはちょっと無理なので出来

ればパストガバナーをやりたいなと今思っております。佐々

木さんが先ほどそろそろ交代しようと言っていますが、新し

い社長が入っても佐々木さんは決して出してはいけませ

ん。皆さんこのまま引き留めて頂きたい。私は終身、死ぬ

までこの千歳セントラルロータリークラブにいさせて頂きた

いと思っております。是非宜しくお願いしたいと思います。

松坂会長が記念品の事を仰っておりました。感謝状は

大変有難く名誉な事で嬉しいのですが、例えば 2 千円

分の記念品を出したとしたら、2 千円以上のニコニコを出

せばよいのです。そうするとクラブとしても決して赤字では

ありません。昔ロータリーグッズをよく 100％例会出席で

頂いたりしたのですが、中々自分で買う事はありません。

ですから結果的に自分のお金で買う事になりますけれど

も、そういうのも今後考えて頂けたら良いかと思います。そ

して地区の仕事をさせて頂いた中でいろいろな事を勉強

させて頂いています。そのうち皆さんに学んだ事をお返し

する機会を頂ければ、どんどんこれからも協力していきた

いと思っています。 

 

白木松敏 会員 

私は一応チャーターメンバーなのですが、治さんが 40 歳

で入会し、私は 38 歳で下から 2 番目で入会しました。

大変でした。何が大変かというと年齢の差が大変でした。

その頃は良くても悪くても何でもハイハイと言わなければ

なりません。未だに我慢しています(笑)。私の下に須藤

さんという素晴らしい方がいました。私は下から 2 番目の

年齢でした。つくづく考えるのは、今いるメンバーの方がや

はり凄いかなと思っています。我々チャーターメンバーは、

もう昔かなと思っています。先ほど髙木さんとも話をしまし

たが、少し話しただけでわかってくれました。今のメンバー

の方が凄いです。もっと今いる若手のメンバーをどんどん

取り入れて出来れば我々はなるべく喋らない。意見をく

ださいと言われたら、少し意見を話すだけでいいのではと

思います。自分達先輩のチャーターメンバーからこうだとい

う事はなるべく言わない方がいいと思って私は言っていま

せん。黙って見守っています。これから皆さん 50 年、70

年、100 年続きますが、どうか皆さんチャーターメンバーを

気にしないでどんどん取り入れて進んでいって頂きたいと

思います。それが安心して私達が死んでいけるのではな

いかと思っています。どうか宜しくお願い致します。 

 

 歴代会長表彰  

第 21～29 代会長の皆様に表彰状を贈呈しました。 

☆第 20 代会長 坂井 治 

☆第 23 代会長 武田伸也（欠席） 

☆第 24 代会長 白木松敏 

☆第 25 代会長 尾本眞二（欠席） 

☆第 26 代会長 関根 悟 

☆第 27 代会長 四方信次 

☆第 28 代会長 菅原百合子 

☆第 29 代会長 髙木昌人 

 

第 26 代会長 関根悟 

私は第 26 代として入会して 3 年で会長をさせて頂きま

した。今思えば良く終わったなと思っています。武田さんに

凄く支えてもらいながら、JC の各先輩方また高塚さんに

も何も言われた事は

ありません。怒られた

記憶がありません。そ

こがうちのクラブのいい

ところかな と思 いま

す。25～26 代で若

い世代への切り替え

という事で、私からス

タートさせて頂いて若い人達がいっぱい出てきました。こ

れはうちのクラブの先輩の援護があってこういう流れが出

来たのではないかと思います。本当に有難うございました。 

 

第 27 代会長 四方信次 

私は第 27 代として井上副会長、笹谷幹事の下で一年

間務めさせて頂きま

した。会長ノミニー時

代から 2 年半、会長

年度をみながら過ご

してきた期間だったか

なと思います。何と

言っても一番思い出

に残っているのは、髙
白木松敏会員（左）と坂井治会員 
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木実行委員長の下で防災講話をさせて頂きました。岩

沼に行ったり、楽しい思い出もあれば辛い思い出もありま

したけれども人生の糧になるような一年だったと自分自

身は思っています。話したい事はいっぱいありますが、これ

で止めます。有難うございました。 

 

第 28 代会長 菅原百合子 

第 28 代会長を務めさせて頂きました。副会長は、今は

退会された羽生さんで幹事は髙木君にやって頂きました。

当初、お亡くなりになりました彦坂さんが幹事を務めて頂

く事になっていたのですが、いろいろ事情があり「僕でいい

のですか」という髙木君に就いて頂きました。僕でなけれ

ば駄目だったと一年間を振り返り深い意味で思います。

二人で一緒に頑張ってきた一年でした。そして本当に会

員の皆様に凄く支えられて出来た一年でした。最初はセ

ントラルの初代女性

会長だと皆に言われ

て凄いプレッシャーも

あったのですが、やは

り皆様に支えて頂い

たお陰で一年間を

楽しく、そして自分に

とって勉強させて頂

いた一年になりました。いい経験をさせて頂きました。有

難うございました。 

 

第 29 代会長 髙木昌人 

第 29 代会長として先程頂きました。本当に有難うござ

います。入会したのは 41 歳で JC を卒業して半年後、

井上先輩の強い薦めでした。ざっとしたイメージでロータリ

ーは 65 歳ぐらい位に会長になるかなと勝手な想像をし

ていたのですが、まさかその 7、8 年後にそういう機会を頂

くとは思っていませんでした。昨年から、コロナ禍で中々外

に出られない。こういった活動も中々思うようにいかない

事を考えると凄く一

日が長く感じられま

す。一昨年の事です

が、会長をさせられた

時期あるいはその前

の菅原さんとの年度

が凄く懐かしく、そし

て楽しかったなという

イメージです。いろいろな所に行けて、ストレスが無くそう

いう意味では周りに対する配慮等も無く、外の空気も思

いっきり吸ってそういう時期で良かったと思います。菅原さ

んが言われたように楽しく過ごさせて頂きましたし、その後、

大下君と二人でいろいろと戦った一年だったと勝手に想

像しています。来年そろそろコロナ禍も静まってくることで、

大下年度がそろそろ始まります。楽しく関わらせて頂きた

いと思っています。先程、白木さんが現メンバーは、と仰っ

て頂きました。ご謙遜されたと思いますが、こうやって歴代

繋がっていくというのは思い責任を頂いてそれを繋いでい

るつもりではあるのですが、やはり何も無いところから作っ

たエネルギーというのは想像できないぐらいのエネルギーだ

と思います。土居先輩が仰っていましたが、何も無いとこ

ろから人数を集めてというのは、我々がそれまでの事をや

るのとは全然違い、さぞ大変だったのではないかと改めて

チャーターの方にはお祝い申し上げたいと思います。有難

うございました。末永くご指導頂きたいと思います。今日

は有難うございました。 

 

 ニコニコボックス  

進行：ニコニコ箱委員会 委員長 高野悠 

創立記念、孫は可愛い、娘の結婚式、ゴルフコンペ優

勝などニコニコ箱委員会が各席を回り、多くの皆様から

一言コメントと共にニコニコして頂きました。有難うござい

ました(^^)/ 
 
大下和志会員、松坂敏之会員、高塚信和会員、白

木松敏会員、髙木昌人会員、齊藤妙子会員、関根

悟会員、菅原百合子会員、井上英幸会員、臼田暢

会員、四方信次会員、本村信人会員、岩室秀典会

員、中島準二会員、手島和枝会員、羽芝涼一会員、

望月秀則会員、桑島昌子会員、高野悠会員、山口

康弘会員、今野桂子会員 

 

 閉会の挨拶  

会長エレクト 大下和志 

本日の例会を企画し運営して頂

いた親睦活動委員会、出席委員

会の皆さんお疲れ様でした。とても

良い例会になったと思います。創

立 31 周年という事で、歴代会

長、チャーターメンバーの皆様方、 

長い間クラブを支えて頂き本当に

有難うございました。31 年間クラ

本日のニコニコ BOX 合計額 106,000 円 

今年度 累計額 386,692 円 
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ブを支えていただい今度は若いメンバーが 10 年、20 年、

30 年も支えていくように努力していきたいと思います。こ

の意気込みも込めまして、乾杯で締めさせて頂きたいと

思います。有難うございました。 

 

 次回例会案内  

幹事 望月秀則 

次回 23 日は、休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日）

です。次々回例会は 12 月 7 日（火）、通常例会「クラ

ブ協議会／年次総会」です。担当は理事会。開会 12

時 30 分。会場はホテルグランテラス千歳です。 

 

 例会スナップ  
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 NEWS ＆ TOPICS  

防災拠点 歩いて確認 浜松舞阪中生、防災マッ

プ作りに挑戦 

浜松市西区舞阪町の舞阪中１年生は 11 月 19 日、

浜松西ロータリークラブの協力を得て、デジタル防災マッ

プ作りに取り組んだ。生徒約 70 人と同クラブ会員が 12

班に分かれて、遠州灘から 400 メートルほどに位置する

学校の周辺を散策しながら、津波からの避難経路や防

災倉庫の位置を確認し、地図アプリに情報をまとめた。 

総合学習の一環で、生徒は同クラブ会員から事前に地

図アプリの編集

方法などを学び、

この日の授業を

迎えた。散策で

は津波避難タワ

ーや避難所の体

育館の場所を確

認したほか、災害

時に避難できそうな高い建物を探した。港で地域住民

から東日本大震災が発生した時の町内の様子を聞き

取る班もあった。 散策後は校内で、タブレット端末を使

いマップを作成した。成果は来年２月に発表する予定。

鈴木双葉さん（12）は「普段何げなく歩くのとは街の印

象が違った。災害が起きた時は、すぐに逃げられるように

したい」と話した。 

マップ作りに先立ち、同クラブが防災に役立ててもらおうと、

小型無人航空機（ドローン）を同校に寄贈した。 

 

松江ロータリー、島根大、県立大生がトロッコ乗車 

松江ロータリークラブのメンバーと島根大、島根県立大、

松徳学院の学

生、生徒たち約

50 人が 11 月

20 日、JR 木

次線を走るトロ

ッコ列車・奥出

雲おろち号に乗

車した。ツイッターを使って、学生たちが若者の目線で車

両や車窓からの風景を発信した。 

JR 西日本が 2023 年度での運行終了を発表している

おろち号のさらなる認知度向上と、沿線観光地の PR が

目的。インターネットを活用することで、全国にファンを増

やす。JR 木次駅（雲南市木次町里方）であった出発式で

小林会長（75）が「トロッコは木次線の命綱。全国に打

ち上げ花火のように発信して」とあいさつし、一行は備後

落合駅（広島県庄原市）へ向かった。下車後は、沿線の

島根県奥出雲町や雲南市に残るたたら製鉄にゆかりの

ある施設を見学して回った。 

 

 SCHEDULE  

 

12 
月 

疾病予防と治療月間 ■年度総会 ■次年度理事指名・任
命 ■クリスマス家族会(親睦例会) ■上半期報告 

7 日 
通常例会「クラブ協議会/年次総会」[担当/理事会] 
※36 分例会  

※次年度理事の使命・任命（理事指名委員会） 

14 日 
通常例会「未定」 [担当/クラブ研修・新会員研修・細則検討
委員会 委員長 岩下誠] 

21 日 
親睦夜間例会「クリスマス家族会」 
※会員家族出席例会※千歳 RAC 合同例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

28 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

1 
月 

職業奉仕月間 ■新年交礼会(親睦例会) ■千歳市新年交
礼会 ■千歳 RC 新年交礼会 ■千歳 LC 新年交礼会 ■
千歳 JC 新年交礼会 

4 日 
休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日に準じる
正月） 

11 日 
親睦夜間例会「新年交礼会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

18 日 
通常例会「ロータリーサンタちとせ事業の報告」[担当/社
会奉仕委員会 委員長 本村信人] 

25 日 通常例会「未定」 [担当/未定] 

2 
月 

平和構築と紛争予防月間 ■ロータリー創立記念日
(1905.2.23) ■雪見酒(親睦例会) 

1 日 通常例会「未定」 [担当/未定] 

8 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

15 日 
通常夜間例会「未定」 [担当/親睦活動委員会 委員長 桑
島昌子] 

22 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に祝日） 

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■会長エレクト研修
セミナー 

1 日 通常例会「未定」 [担当/未定]  

8 日 休会（定款第 7 条第 1 節） 

15 日 
通常夜間例会「未定」  [担当/職業奉仕委員会 委員長 
坂井治] 

22 日 通常例会「未定」 [担当/未定] 

26 日 
RI 第 2510 地区 会長エレクトセミナー（札幌） 
RI 第 2510 地区 地区財団・米山セミナー（札幌） 

29 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

4 
月 

母子の健康月間 ■地区研修・協議会 ■千歳 RC 合同例
会(親睦例会) 

5 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度の活動方針」 [担当/
会長エレクト 大下和志]  

12 日 通常例会「未定」 [担当/未定] 

19 日 
移動親睦夜間例会「千歳 RC 合同例会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

23 日 
RI 第 2510 地区 2022-23 年度地区研修・協議会
（札幌） 

26 日 休会（定款第 7 条第 1 節：同一週に祝日） 


